
俗话说“巧妇难为无米之炊”，
在荥阳市创建活动轰轰烈烈的进
行过程中，后备资金充足才能够保
证创建工作的有序进行，这项重任
自然就落到了荥阳市财政局头上。

“一切与创建国家卫生城市有
关的资金要足额、及时保障！”这是
荥阳市财政局局长对大家的要求，
上行下效，财政局全员开始了认真
的后勤工作。

然而，怎么利用财政预算满足
创建工作各个方面的需求呢？预
算科科长王辉想到了中央正在积
极推行的政策“盘活资金”。“我们
尝试着将各个单位结余的款项收
回，将这些资金用于创建工作。”这
样一个念头的兴起着实解决了很
多问题，记者采访的时候，王辉很
高兴地表示，为了创建工作购入的
清扫车、洒水车等完全可以依靠这
笔钱支付款项。

作为创建工作经费预算的保
证，王辉他们需要联系各个单位进
行协调，创建办、城管局、交通局等
部门走在一线进行现场工作的时
候，财政局的工作人员则是对着一
张张单子，一个个表格进行确认，
每一批通过申请的创建资金都是
他们的重点，就像是宠爱孩子的家
长一样，费尽心力，满足一线部门
的需求，配合创建工作进行。

“我们其实没有做什么大的事
情，都是分内的工作。”王辉觉得
身为财政局的一员，虽然因为协
调创建资金增加了工作内容，但
相较于那些每天奔走在荥阳各
处的工作人员，王辉认为他们的
贡献微不足道，也因此更希望为
他们解决后顾之忧，用自己的力
量为创建努力。
荥阳播报 陈巧黎 王世端
通讯员 周恒煜
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着眼长远，确保创卫复审过后不反弹
荥阳市领导带领创建办、社管办负责人到索河办调研

10 月 28 日上午，荥阳市委副书记
王新带领创建办、社管办负责人到索河
办调研创建、农村人居环境综合整治、
网格化管理及建筑工地扬尘治理等工
作情况。

王新一行先后到兴华市场、惠厂村、
成皋路农贸市场在建工地进行了实地察
看，并听取相关情况汇报。当看到市场
管理有序、农村人居环境干净整洁时，王

新要求索河办要着眼长远，积极探索建
立长效机制，确保创卫复审过后不反
弹。要依托网格化管理，建立创建、农村
人居环境综合整治齐抓共管机制，要继
续实行网格分片包干责任制，将工作任
务、区域细化分解到各级网格，确保网格
覆盖面达到 100%；在集贸市场的管理
上，要与市场管理方加强协作，在抓好市
场日常经营管理外，重点规范市场商户

经营行为，确保超门店经营和占道经营
行为不反弹；要加大日常巡查、督导力
度，以网格为单位，做好分管区域内的动
态巡查，及时发现问题解决问题，并及时
督促整改到位。同时，要加大宣传力度，
突出群众参与，持续开展多种形式的宣
传活动，发动广大群众广泛参与维护创
卫复审成效，共同为改善城乡人居环境
做出贡献。

在成皋路农贸市场在建工地，王新仔
细察看了施工现场防尘措施的落实情况，
并对不符合标准的地方提出整改要求。
王新要求项目建设方要切实做好工地裸
露土地覆盖、喷水作业和施工进出车辆的
清洗除尘，尽最大努力减少施工扬尘；有
关部门要履行监管责任，强化对建筑工地
扬尘的规范化管理，加大监督执法力度，
进一步改善我市空气质量。记者 姚辉常

“路长工程、家属楼院、建筑工
地、市政基础设施维护，我们的工作
主要就是这4个方面。”荥阳市住建
局督查科高峰觉得这段时间自己每
天的工作说起来很简单，没什么大
事儿，然而，真正实施起来呢？

郑上路上，荥密路口到荥泽大
道全段、荥泽大道从科学大道到郑
州西站，20 多公里道路上，道路卫
生、五小门店治理、车辆摆放等全
部都是督查科的工作范围；没有物
业的老式家属楼 75 栋，保洁工作、
小广告清理、墙面按照规定进行刷
白等，每一栋楼的每一层都要落
实；“散形成垛，型材成方”荥阳各
处工地无论大小，高峰他们都要督
促规划整改，以保障达到创建标
准；道路上破损路面修补、人行道

板修复、自来水井盖破损缺失问题
的处理，每一寸土地都要走过。

“要说做了什么能拿得出手的
事儿吧，好像都不算，我们就是为
了创建打杂的。”高峰觉得自己的
工作更准确的定义应该是枢纽，一
个连接荥阳市住建局和创建办的
枢纽。“每天都会有一份来自创建
办的‘督查通知’，我们要逐条阅
读，通知各部门进行整改。”散落在
城市各处的工作，至少需要他一个
上午的奔波才能完成每一处的现
场落实。最让高峰觉得为难的要
数无人负责区域，单是动员各方力
量就要磨破嘴皮子。广武路南苑
是其中的典型，督查办的工作人员
甚至都是自己动手清理，7 月份至
今已经打扫了 5 次，每次十几二十
吨的垃圾也是不小的工作量。

“现在创建工作进入了新的阶
段，我们的坚持会一成不变。”高峰
闪亮的眸子彰显出他的决心。
荥阳播报 陈巧黎
通讯员 邵家见 文/图

宋玉红是荥阳市人力资源与
社会保障局的纪检委书记，作为创
建领导小组成员，她并没有把自己
当做“领导”，而是因为自己是创建
一分子而感到骄傲，“在创建工作
中，人社局每一个人都尽职尽责坚
守自己的岗位，我只是和他们一样
做了该做的工作。”宋玉红说。

说起创建，宋玉红说这是没有
起止时间的，是他们的常态工作。
在今年年初的时候，人社局就成立
了创建志愿者服务队，作为服务队
的一名志愿者，宋玉红习惯了早出
晚归，“不是在创建，就是在创建的
路上”的工作方式。早上 5 点多出
门，晚上 11 点以后回家，中午大多
就在自己负责的小区楼院、路边稍
微休息一下。

创建期间，宋玉红基本不在办
公室，每周只有周一开例会才会回

去。附近的无主管楼院因为没有
物业，创建工作人员也只能亲力亲
为去清理小广告、摆放车辆、进行
卫生保洁等工作。最近入秋之后，
晚上工作都要裹上棉袄了，但是绝
不能早退，因为一些贴小广告的都
是在夜间行动，曾经在晚上 10 点
多，宋玉红和同事发现了一个骑着
三轮车带着模具粉刷广告的人。
所幸发现及时，相关部门及时收缴
了刷广告的工具，要不还会增加清
理的难度。

荥阳的创建一直在进行，作为
创建志愿者的宋玉红仍旧会坚守在
创建一线，她说：“看到环境整洁，市
民卫生习惯不断养成，感觉自己参
加创建是挺值得的一件事，希望我
们坚持下去，市民也坚持下去。”
荥阳播报 张金龙 冯琳琳
通讯员 李光宇

十几年来，索城市场一直是荥
阳市方圆几十里有名的农产品“采
购、转销中心”。然而，在荥阳全市
人民为了创建复审努力的这段时
间，索城市场拥挤的摊贩，随意摆
放的车辆，四处乱丢的杂物都令其
成为荥阳市创建工作的重中之重。

荥阳市发改委办公室主任徐
春潮提起索城市场可以说是五味
杂陈。索城市场占道经营、车子乱
停乱放是当地的常态，小商贩们早
已习惯了周边的环境，发改委工作
人员在进行治理的时候，他们抵触
的态度让工作难度加大很多。

“他们很多人都觉得市场脏乱
差是不可避免的，每天打扫卫生很

耽误做生意。”徐春潮和办公室的
同事们在沟通的同时，自己动手让
商贩们感受干净的环境带来的好
处。索城市场80亩土地上，统计在
册的就有 300 多户商户，每天的基
础清洁、车辆摆放都让徐春潮他们
费尽心力。徐老太的儿子在索城
市场经营着一个小商铺，因为店面
距离垃圾桶太远了，每天的保洁让
她觉得很麻烦，然而，看着发改委
工作人员劳动，她渐渐意识到创建
的好处，如今每天早上都会主动打
扫卫生。

“现在很多商贩们会在我们工
作的时候提供热水，每次都觉得很
暖心。”看着索城市场如今整洁的

环境，徐春潮自豪满满，也
为他们能够为创建做贡献
而高兴。
荥阳播报 王世端 陈巧黎
通讯员 张玉民 文/图

荥阳市住建局督查科高峰

对工作的定义应该是枢纽

荥阳市财政局预算科科长王辉

为创建解决后顾之忧

发改委工作人员正正进行路面整修


